

*devons-nous en attendre un autre*, Jésus, ne fit tout d'abord aucune réponse verbale, mais allant aux infirmes, aux malades, aux blessés, aux aveugles, aux boiteux, aux démoniaques, il les guérit et les délivra tous. Alors s'adressant aux disciples : *Allez dire à Jean ce que vous avez entendu et ce que vous avez vu : les aveugles voient, les lépreux sont guéris, les sourds entendent, les morts ressuscitent, l'Évangile est annoncé aux pauvres.*

Ce récit de l'Évangile est " très court en apparence et très simple, dit Bossuet, mais plein d'un si grand sens et de tant de remarques illustres tirées des prophéties anciennes qui parlent de la grandeur du Messie, que toute l'éloquence humaine ne suffirait pas pour en établir les richesses. "

Que cette réponse du Sauveur nous serve d'exemple. Il aurait pu répondre aux disciples : *Oui, je suis le fils de Dieu*, il fait mieux, il le leur prouve par ses œuvres. Comme lui ne disons pas : je suis un bon chrétien, mais montrons notre foi par nos œuvres.

Imitons encore Jésus quand nous aurons à instruire les ignorants, détromper les opiniâtres, ramener dans le giron de l'Église ceux qui en sont séparés. Ayons pour eux toute la douceur, la sagesse et la complaisance possibles.

Jésus prouve aux disciples de Jean qu'il est *celui qui doit venir*, le Sauveur attendu et promis.

1. Par ses miracles, en faisant voir des aveugles, entendre des sourds, en ressuscitant des morts. Ce sont des actes au-dessus du pouvoir des hommes, et quiconque les accomplit prouve qu'il est Dieu.

2. Par les prophéties accomplies en sa personne. Car Isaïe, près de huit cents ans avant la naissance de Jésus-Christ, prophétisait ainsi : *Dieu viendra lui-même, et il vous sauvera. Alors les yeux des aveugles verront le jour, et les oreilles des sourds seront ouvertes. Le boiteux bondira comme le cerf, et la langue des muets sera déliée. Et les disciples de Jean, rendus près de Jésus, entendent et voient précisément ce qui est annoncé comme devant être accompli par le Messie.*

3. Par la nature même de son enseignement et de sa mission lorsqu'il dit : *l'Évangile est annoncé aux pauvres*. C'est là un trait qui manifeste hautement la divinité. Jusqu'à Jésus les philosophes ne s'occupaient que des esprits cultivés et des riches ; Jésus, lui, maître de tous les hommes, ne devait négliger personne. Il devait même témoigner une prédilection marquée pour les pauvres et les malheureux, complètement négligés jusqu'à lui. Isaïe, prophétisant au nom du Messie futur, disait : *Le Seigneur m'a envoyé pour annoncer sa parole aux pauvres et aux humbles, pour relever le courage de ceux qui sont abattus, pour tarir les larmes de ceux qui pleurent.*

Telle est la muette mais éloquente démonstration de sa divinité que Jésus donna aux disciples de Jean. Cette démonstration est entière aussi pour nous, et nous avons de plus, pour affermir notre croyance, les miracles qui ont été opérés depuis. Nous avons eu par-